

CIENCIA La última ecuación del matemático Grothendieck

P24

NEGOCIOS India, un país que crece sin reducir diferencias sociales



Guaidó espera establecer “cooperación directa” con el Ejército de EE UU

El presidente interino de Venezuela ha pedido a su representante diplomático en Washington que se reúna con el Comando Sur

FRANCESCO MANETTO, Caracas. El jefe del Parlamento de Venezuela, Juan Guaidó, reconocido como presidente interino por más de 50 países, ha pedido a su representante diplomático en Washington, Carlos Vecchio, reunirse con el jefe del Comando Sur —el destacamento encargado de América Latina— para “establecer relaciones directas en

materia de cooperación”, según dijo ayer ante decenas de personas que se concentraron en una plaza del este de Caracas. En el mismo acto, instó a todos los venezolanos a continuar saliendo a las calles para mantener la presión contra el régimen de Nicolás Maduro, para lograr el objetivo de una transición que derive en unas elecciones limpias, des-

pués de 20 años de chavismo. “Depende de nosotros, va a depender de mantenernos movilizadas en las calles”, aseguró. “Hoy tenemos muchas más opciones, incluso las de cooperación internacional. Hemos estado en las calles y vamos a seguir para lograr ese objetivo”, dijo ante un público que le pidió que nombrara ministros. **PÁGINA 7**

China se dispone a aguantar el pulso a Trump por los aranceles

La imposición de nuevos tributos estanca la negociación comercial

MACARENA VIDAL LIY, Pekín. El Gobierno de Xi Jinping estudia cómo responder al aumento de aranceles impuesto por la Administración estadounidense a los productos chinos. La anunciada medida entró en vigor mientras en Washington se celebraba una ronda de conversaciones comerciales entre ambos países, que han quedado en punto muerto. No obstante, ambas partes han insistido en que los canales de diálogo siguen abiertos y volverán a la mesa de negociaciones en Pekín, en una cita aún incierta.

La falta de acuerdo obliga a Pekín a dar pasos para proteger su economía, al tiempo que sopesa ahora cómo responder a las nuevas tasas. Los nuevos aranceles, que suben del 10% al 25%, supondrán 200.000 millones de dólares para las arcas estadounidenses. El Gobierno chino ha indicado que tomará “medidas” pero no las ha especificado. La reciprocidad no es una opción puesto que el volumen importado de productos estadounidenses es mucho menor, pero sí puede centrarse en mercancías o sectores de importancia para Estados Unidos como las semillas de soja.

“China está dispuesta a pagar un cheque, pero no a transformar su modelo económico estatal en una economía de mercado”, apun-

ta la analista Alicia García-Herrero. El gigante asiático tiene margen de maniobra para aguantar lo que cree puede ser una guerra de desgaste prolongada. **PÁGINA 6**

Europa apunta hacia un ejército común

BERNARDO DE MIGUEL, Bruselas. El desarrollo de un proyecto común de defensa con la creación de un ejército europeo —reciba el nombre que reciba— será un reto clave de la Comisión tras las elecciones del 26 de mayo. La iniciativa tiene el apoyo sin ambages de Alemania y Francia. “Debemos tener grandes ambiciones”, repite Manfred Weber, candidato del Partido Popular Europeo (PPE). Un entusiasmo que contrasta con la frialdad de los socialistas y el rechazo de Los Verdes. **PÁGINAS 2 Y 3**

T. ISHIHARA
Presidente de The Pokémon Company

“Creamos juegos que puede disfrutar todo el mundo”

ÁNGEL LUIS SUCASAS, Madrid. Comenzó su relación con Pokémon como desarrollador, ahora Tsunekazu Ishihara es el presidente de una compañía que factura más de 50.000 millones de dólares y tiene 4.000 productos. “Creamos juegos que no representan a una cultura específica, y por eso los pueden disfrutar personas de todo el mundo”, asegura. No obstante, confiesa que fue una sorpresa “el éxito sin precedentes de Pokémon Go”. **PÁGINA 36**



Juan Guaidó, reconocido por más de 50 países como presidente encargado de Venezuela, saluda ayer a sus seguidores en una concentración contra el régimen de Nicolás Maduro, en Caracas. / M. G. (EFE)

La ciudad apodada ‘Cuernabala’ ha vivido un asesinato con la prensa como testigo

La cotidianidad de la violencia en México

ELÍAS CAMHAJI
Cuernavaca (México). A plena luz del día y sin importar que un grupo de reporteros tomaba fotos de una protesta, un joven se acercó y disparó a matar a un líder sindical. Al atacante, de 22 años, le habían prometido 250 dólares. Fue atrapado cuando trataba de escapar. “Desgraciadamen-

te estos eventos son el pan nuestro de cada día”, lamentó Roberto Castrejón, el padre de uno de los asesinados. Su otro hijo, Hassiel, resultó herido en el tiroteo. Cuernavaca, en el Estado de Morelos, es una de las ciudades que sufre la crisis de violencia desatada por la lucha contra el narco, iniciada hace una década. **PÁGINA 8**

S MODA

La revista femenina de EL PAÍS:
Moda, belleza y tendencias

Ya disponible en Kiosco y Más
y en smoda.es